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德国安顾保险来济南
了！很德国，很中国，很山东！

11 月底，一位保险业的
老朋友突然从北京回来打电
话给我，说他正在帮忙筹建安
顾保险济南代表处，并说安顾
保险准备把中国总部落户济
南。对于这个消息我将信将
疑，因为此前有过先例，有保
险公司筹备开业好长时间，然
后没了下文。再说济南有外资
背景的保险公司也不只一家，
除了开业之外，好像也没有太
大动静，业务发展可圈可点之
处不多。再多来一家，对山东
保险业关系不大吧！

12 月上旬，老朋友又约
见我，告知 16 日举行新闻发
布会。爱宝这时忽然意识到，
安顾保险动作如此迅速，并大
张旗鼓地宣传，后面必有大动
作。

16 日 9：30，贵和皇冠假
日大酒店，德国安顾保险新闻
发布会准时开始。该公司负责
亚洲区业务的董事柯安德先
生毫不含糊地宣布，德国安顾

保险集团将在中国成立一家
合资寿险公司，总部就设在咱
济南！这消息立刻引起了记者
的兴趣，从如何与山东省政府
接触，到协议签订，何时成立
总部，从何时能推出第一单，
到业务范围……大家问得很
详细。

爱宝这时想到一个很有
意思的话题。山东人与德国人
还真有许多契合点呀！德国人
的机械制造业是全球一流的，
汽车有奔驰、宝马，电器有西
门子，山东正在发展制造业，
可学习的地方很多；德国是个
多哲学家的国度，而我们山东
有孔子。德国在欧洲一向以工
作严谨著称，吸取了德国文化
精神的安顾保险会不会给我
们山东保险业带来一股清风
呢？

与“中国通”、安顾保险集
团北京代表处首席代表薄瀚
生的交谈更让爱宝感到，这家
公司对山东的了解甚于先行
者。从 2006 年开始，安顾就对
中国保险市场进行了深入的
研究，特别是对山东保险市场
进行了非常细致的考察。即使

发生了金融危机，安顾在中国
发展的脚步也不停。安顾看好
山东保险市场潜力，因为山东
的人口基数大，约有 9400 万；
经济发展快，GDP 居全国第
二；另外文化底蕴丰富。

谈到未来的发展，薄瀚生
说，在成立中国总部以后，为
更好地融入山东经济，安顾保
险将致力于人才本土化工作，
但是必须按照国际化保险公
司的标准“制造。谈到如何修
正保险代理人销售急功近利
的弊端时，安顾保险济南代表
处首席代表方泳认为，传统的
寿险销售误导给消费者留下
了不良印象，而且保险代理人
往往只靠亲戚朋友做业务，等
这些关系用尽就很难有新的
业务。她说，安顾保险仍然采
用代理人制度，不过将注重培
养高素质的代理人，从客户需
求出发，以国际上先进经验为
支撑，为客户提供国际化标准
的全方位服务，真正胜任客户
的理财顾问。

爱宝认为，安顾这次新闻
发布会，调子有点高，对寿险
的弊端直言不讳，风格很德

国；但是考虑到安顾既然把山
东做她的总部，对山东的保险
业实际情况发表一下自己的
见解，表明自己的立志发展的
方向，他们的风格也显很质
朴，很山东。

不知道两年以后，安顾在
山东成立的合资保险公司会
是什么样子，但我们希望不要
雷声大雨点小，希望他们稳扎
稳打，真的独树一帜，给山东
保险来带来新气象。好像保险
业已经有人考虑跳槽到这家
未来的公司了，但是我们更希
望驻鲁的保险公司，不管外资
还是中资的，不管是管理层还
是营销层，认真反思，大家是
否不约而同地走向了急功近
利这条路？是保险市场难做，
还是大家把山东这个保险“富
矿”进行了过多的破坏性挖
掘？一枝独放不是春，万紫千
红春满园。

中国农业银行山东省分行
“2010 新年音乐会”将于 12 月
22 日晚 19 时在山东会堂拉开
帷幕，这也是该行为回馈社会
连续第四年举办此类盛会。

本次音乐会由中国国家
交响乐团最强阵容出演，邀请
中国国家交响乐团特邀指挥、
上海交响乐团名誉音乐总监、
我国著名指挥家陈燮阳执棒，

并特邀澳门国际音乐节艺术
总监、香港歌剧院音乐总监、
著名男高音歌唱家莫华伦以
及女高音歌唱家沈娜联袂演
出。音乐会上，将演奏贝多芬
《第五交响曲》、《时光倒流七
十年》、《沉思》等中外名曲。
20 1 0 新年来临之际，齐鲁大
地将再次奏响盛世华章。

作为音乐会主办方的中

国农业银行山东省分行，一贯
秉承“服务客户 成就员工
回报社会”的经营理念，从
20 0 7 年开始，为答谢客户及
社会各界朋友的支持与厚爱，
每年元旦前夕举办新年音乐
会，先后邀请到蜚声海外的中
国国家交响乐团，著名演唱家
戴玉强、么红，钢琴演奏家殷
承宗，二胡演奏家宋飞以及知

名指挥家邵恩、陈燮阳等，以
中西合璧的演出风格和高水
平、高品位的演奏、演唱，赢得
了专家和观众的高度赞誉。据
农行负责人介绍，农行为客户
服务的理念永远不会变，将继
续举办更多、更加丰富多彩的
回馈活动，用实际行动回报社
会各界的关心，用真心答谢新
老客户对农行的支持。（农宣）

山东农行联袂中国国家交响乐团

“2010 新年音乐会”明晚奏响

洋保险来了，很德国，很山东！

为保障客户的用卡安
全，齐鲁银行扎实开展银行
卡风险防范工作，千方百计
防范各种利用 ATM 机具的
不法行为发生。为广大用卡
人筑起一道坚固的安全防
线。

近年来，齐鲁银行自助
服务发展迅速，自助设备数
量连续数年位居济南市第
一，设备遍布济南各大商场、
超市、学校等公共场所，为广
大持卡人提供了便利。

自今年年初开始，齐鲁
银行就按照监管部门的要
求，针对自助服务业务开展
了大量的工作。一是加强了
巡查值守，尤其是提高了夜
间巡查频率。二是对离行式
自助设备安装了与“110 ”联
网的防砸防撬振动报警装

置，同时对视频监控进行了
更换、补装和维护。三是改装
了加密标准更高的 3DES 密
码键盘，同时加装密码防窥
罩，切实保护客户信息。四是
为部分ATM 机安装了卡喉，
使犯罪分子难以加装犯罪设
备，有效遏制了案件的发生。
五是开展了自助服务安全培
训，提高了设备管理员的业
务能力。六是在自助设备操
作界面增加了安全提示画
面，同时在网点大厅内张贴、
摆放安全用卡宣传资料，提
醒客户增强安全防范意识。

通过认真落实上述措
施，使齐鲁银行行内自助设
备安全保障系统全方位升
级，更加符合安全规范标
准，从而为用卡客户筑起了
新的安全防线。 (王蓓蓓)

自助设备数量连年位居全市第一

齐鲁银行六招筑起用卡安全线

日前，位于济南市千佛
山路 3 号的青岛银行济南千
佛山支行低调揭牌，这是该
行在泉城的首家直属支行。

青岛银行济南分行
2008 年 8 月正式开业，在金
融市场较为萧条的环境下，
该行 2009 年 10 月底实现存
款 26 . 44 亿元，贷款 22 . 31
亿元，各项资产总额近 27 . 56
亿元，实现营业收入 8300 余
万元，成绩斐然。

作为战略规划的一部
分，网点建设一直是青岛银
行经营过程中的重要一环。
20 0 9 年 8 月，青岛银行济

南分行成立一周年，各项经
营趋于稳定，新网点的筹建
准备工作立即提上日程，并
于 2009 年 12 月 3 日获山
东银监局批准开业，17 日
正式营业。

该行负责人王卫民先
生说：“济南分行首家直属
支行的成立，不仅标志着青
岛银行济南分行一年来稳
健经营的发展策略的正确
性，更是为青岛银行服务泉
城市民提供了更多的途径，
下一步，青岛银行的网点布
局将继续稳步开展。”

（史毅 冯秀真）

青岛银行济南分行

首家直属支行挂牌营业

我们知道在天气忽冷
忽然时，预防感冒的最好办
法是提高身体素质，投资时
也要关注“身体底子好”的
企业，企业基本面是帮助投
资者在震荡市场中预防“感
冒”的要素。

而衡量企业的“底子”
好坏，也像判断人身体好坏
一样有多个财务指标。不同
于传统的指数基金，基本面
指数基金嘉实基本面 50 指
数基金就是通过销现金流、
销售额、净资产、分红四个
重要的指标衡量上市公司
的“身体素质”。并筛选出
沪、深两个市场上基本面价
值最高，身体最好的 50 家
企业，从而分享具有高盈利
能力的企业所带来的投资
回报。

同时，通过基本面判断
企业投资价值，可以有效地
避免将“虚胖”的公司的潜
在风险。在 2007 的牛市中，
很多投资者曾经投资于一

些所谓的热点公司。这些公
司的市值规模大增，其实是
因市场非理性上涨而造成的
“虚胖”现象，其真实的盈利
能力却并没有太大变化。事
实也证明，在 2008 年的熊市
中，这些公司因为没有实际
盈利的支持而泡沫破裂，最
终造成投资者的巨大损失。

如果一个人因为“虚
胖”就认为自己身体很好而
在温差变化大的天气里不
注意保暖，就非常容易感
冒。而由于基本面指数的编
制方法中关注企业的真实
盈利能力而不考虑其市场
价格，因此企业的“虚胖”将
不会对基金的投资造成影
响，也就减少了因为市场环
境变化造成的损失。

市场“温差”大 投资瞄准基本面

□本 报记者 周爱宝 程立龙

日前，记者就现在正在
进行的“规范银行卡业务 优
化用卡环境”专项活动采访
了中国银联山东分公司总经
理李金良先生。李金良对记
者表示，“山东银监局针对
银行卡业务发展中的新问题
新情况启动专项活动非常及
时，非常必要。该活动需要
各方共同努力，集中整治，
形成打击银行犯罪、防范银
行卡风险的高压态势，努力
创造规范、有序的银行卡受理
市场，山东省银行卡业务和受
理环境一定会走向健康、有

序、规范发展的轨道。”
李金良介绍，近几年我省

银行卡业务发展迅速。今年上
半年，全省银行卡特约商户
7 . 2 万家，POS 终端 10 . 5 万
台，分别比 2003 年增长 19 . 3
倍、1 3 . 6 倍。跨行 POS 交易
金额 130 8 . 6 亿元，交易笔数
达到 70 4 6 万笔。银行卡作为
一种方便快捷的支付工具日
益得到人们的认可，为经济发
展做出贡献。但是，随着银行
卡的普及，信用卡套现之风有
蔓延之势，收单机构违反规
定，低扣率争夺商户、违规设
置商户类别码现象时有发生，
这些都对银行卡产业和谐健

康发展带来了较大的隐患。针
对出现的问题，中国银联山东
分公司协同各成员银行和第
三方专业化服务公司，打出 6
记“重拳”，全面打击违法行
为，规范用卡环境。

一是加强收单业务管理，
打击银行卡套现活动。收单机
构要加强对特约商户的入网
审查，确保“三证一表”的
有效性，完善与商户的签约
条款，对有套现行为或其他
风险的商户坚决予以关停，
绝不姑息。二是建立共同维
护银行卡受理市场秩序的自
律机制。各收单机构、中国
银联山东分公司、第三方专

业化服务公司共同维护银行
卡受理市场秩序，对违规机
构将依据相关规定严肃处
理。三是落实特约商户信息
登记制度。在 2010 年 6 月底
前建立完善本收单机构商户
信息管理系统， 2011 年 6 月
前全面完成商户信息注册工
作。四是加强个人账户作为
收单结算账户的管理。五是
进一步明确电话 POS 应用范
围。六是落实收单第三方服
务机构注册登记。

规范经营模式 发展银行卡事业
中国银联山东分公司总经理李金良谈“规 范银行卡业务 优化用卡环境”
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20 日，“齐鲁证券 2009
年 ETF 业务发展研讨会”在
济南索菲特银座大饭店举
行，此次研讨会由齐鲁证券
主办，多家拥有 ETF 基金产
品的基金管理公司参会讨
论。

据了解， E T F 基 金
2005 年推出，到今年年初也
仅有 5 只产品，且市场活跃
度偏弱，不利于 ETF 市场的
未来发展。今年以来， ETF
基金得到了快速发展，截至

目前共发行了 4 只产品，均
由国内优秀的基金管理公司
管理。

近两年来，齐鲁证券在
ETF 业务的开展和推动方面
做了有益的尝试，ETF 基金
交易额在业内处于领先地位，
分享了近三成的总交易额。培
育了一批优秀的机构客户参
与群体，积累了较为丰富的
ETF 业务实战经验。

在此次研讨会上，上证
红利 ETF 、深证 100ETF 、上

证 180ETF 、上证央企 ETF 、
上证公司治理 ETF 、南方深
成指 ETF 、上证超大盘 ETF
等七只 ETF 基金经理做了现
场报告，就各自 ETF 产品的
特点、投资策略、ETF 产品能
够给客户带来怎样的收益等
多方面进行了详细解读。深
圳证券交易所基金债券部张
地生博士也就“ ETF 暨基金
市场发展与创新”做了专题
报告，加深了参会人员对
ETF 产品和发展趋势的熟知

程度。
与会的专业人士认为，

今年以来， ETF 基金产品发
行提速，明确了管理层对
ETF 市场发展的态度和方
向。通过此次研讨会，券商
明白了如何发掘 ETF 产品的
投资价值，为客户提供更为
宽范的投资渠道；高端投资
者也加深了对 ETF 基金的了
解，更有利于指导今后的投
资理财“大业”。

（段骇鹰 逯雯）

拓宽投资渠道 发掘投资价值
齐鲁证券 ETF 业务发展研讨会举行
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